
Email: GEB-Vorstand-RT@web.de

Protokoll GEB-Sitzung
26. November 2020, 19.00 Uhr, Zoom-Videokonferenz

Protokoll: Carola Reinmuth
Teilnehmende:  34 Mitglieder (vgl. Liste der Teilnehmenden)

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
Thomas Kuchelmeister begrüßt die anwesenden GEB-Mitglieder. Er stellt die Beschlussfähigkeit 
des Gremiums fest. Anwesend sind 34 Vertretungen der Reutlinger Schulen.

2. Bericht von Herrn Weber vom Amt für Schule, Jugend und Sport 

Umsetzung des Digitalpakts in Reutlingen (  vgl. Präsentatin Herr Weber  )  
Vorlage zur VKSA-Sitzung mit Anlagen unter 
https://ris.reutlingen.de/programme/RIS/ris_web.nsf/meeting_doc.xsp?
documentId=C2BC6FFDA0175EBFC12584EE003208A2&action=openDocument

Reaktionen / Rückfragen aus dem Gremium:
- Zufriedenheit über Digitalisierungsmaßnahmen und Dank an die Stadt Reutlingen
- Frage nach weiteren Zuschüssen in einigen Jahren: Die Zuschüsse gibt es als absoluten 

Betrag, ob es vom Bund in einigen Jahren nochmals Zuschüsse gibt, ist nicht abzusehen.
- Neben Hardware ist es wichtig, dass Lehrkräfe geschult werden 

→ Lehrerfortbildungen anregen beim Kultusministerium. GEB Vorstand fragt Status bei LEB 
an und diskutiert nächste Schritte des GEB RT

- Frage, ob technische Voraussetzungen ausreichend sind 
→ Schulen sollen Rückmeldungen geben, ob Bandbreite für Download genügt.

- Einbinden von Geräten im schulischen WLAN: nur schulische Geräte zugelassen                    
→ Rückmeldung an GEB-Vorstand, ob WLAN Ausstattung an den Schulen ausreichend ist

- Frage nach Nutzung der beschafen Leihgeräte: aktuell ausgegebene Leihgeräte für 
Schülerinnen und Schüler gehen nach dem Schuljahr in den Bestand der Schule zurück.

Beitrag zum Thema Lüfer (vgl. Präsentatin)
Michael Gritz, Walddirfschule
→ Alternative zu Stoßlüfen, um starke Abkühlung im Winter zu vermindern
→ auf dem Markt befndliche Lüfer werden für den Einsatz an Schulen angepasst
→ abhängig vom CO2-Gehalt des Zimmers wird Lüferstufe eingestellt
→ Lüfer geben eine zertifzierte Menge von Luf / Stunde ab
→ für ein Klassenzimmer sind 12 Lüfer integriert in 3 Fenster notwendig
→ Kosten: ca. 200,-  € / Schüler/in (entspricht ca. 4.000,- bis 5.000,- € / Klasse)
Herr Weber nimmt die Anregung mit und lässt Anwendung prüfen.
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3. Bericht des Vorstands (vgl. Präsentatin)

Im vergangenen Schuljahr wurden vom Vorstand des GEB folgende Bereiche bearbeitet:

6. Gymnasium in Reutlingen: 

Kommunalpolitische Diskussion um Erweiterung der bestehenden Gymnasien oder einen 
Neubau eines weiteren Gymnasiums in Reutlingen wurde begleitet und eine 
Informationsveranstaltung für die Mitglieder des Schulbeirats durchgeführt.

Diskussion um eine gymnasiale Oberstufe an Gemeinschafsschulen: 

Kommunalpolitische Diskussion bzgl. Antrag und Standortsuche für eine gymnasiale Oberstufe 
an Gemeinschafsschulen in RT wurde begleitet

Teilnahme am Sportentwicklungsplan, aufgrund Corona keine Fortührung seit online-Sitzung 
im Mai 2020

Mitarbeit in der Steuerungsgruppe  Familienleitlinien

Verkehrserziehung an Grundschulen: 

Nach dem vom Land gestrichenen 5. Übungstag erarbeitete der GEB-Vorstand Ideen, um den 
Schüler/innen wohnortnah ein zusätzliches Übungsangebot zu schafen.
- Unterrichtseinheit Fahren, Gleiten, Rollen im Lehrplan der Grundschulen sollte den 

gestrichenen 5. Übungstag für die Verkehrserziehung ersetzen
- In Zusammenarbeit mit der Task Force Radfahren Reutlingen wurden Alternativen für 

Übungsmöglichkeiten für die Grundschüler gesucht: 
- Bemalung auf dem Schulhof oder Anschafung einer Plane
- Umfrage mit diesen Optionen wurde an Grundschulen versendet → sehr wenig Rücklauf
- Variante Plane wurde von der Polizei nicht genehmigt (realitätsfern)
- Realisierung einer Bemalung wird an den Schulen geprüf, die sich dafür interessiert haben
- Hinweis: Verantwortung zum sicheren Fahrradfahren liegt bei den Eltern, bitte auch an den 

Grundschulen so an die Elternschaf kommunizieren
Hinweis: Bei Anfragen des GEB an die Elternbeiratsvorsitzenden wird darum gebeten, eine 
Rückmeldung zu senden. 

Schulbeirat
Im vergangenen Schuljahr fanden sieben Sitzungen des Schulbeirats mit Beteiligung des GEB-
Vorstands statt. Details siehe Homepage der Stadt.

Diskussion/Bericht verschiedener Corona-Themen
- Wunsch nach Anschafung von Lüfern / Luffltern an Stadt und Fraktionen weitergegeben
- Anfrage nach Desinfektionsspendern wurde gestellt
- Abstimmung wegen Verlängerung der Weihnachtsferien durch bewegliche Ferientage → 

GEB war in Diskussion eingebunden, bevor Landesregelung entschieden wurde
- es wurde bewusst keine Anfrage bzgl. Masken gestellt → unterschiedliche Haltungen 

sowohl im GEB Vorstand als auch in der gesamten Elternschaf
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- Frage nach Wechselunterricht: divergierende Meinungen für Pro und Contra
- Pro: geringere Anzahl an Schüler/innen an Schulen entlastet Kinder
- Contra: Schüler/innen müssen zu Hause betreut sein

4. Entlastung und Wahlen

Entlastung: 

Nach Elternbeiratsverordnung und Geschäfsordnung muss der amtierende Vorstand entlastet 
werden. Diese Entlastung des GEB-Vorstands des Schuljahres 2019 / 2020 wird von Regine 
Kiesecker beantragt. 
Abstimmung: 
Der Vorstand wird einstimmig mit zwei Enthaltungen entlastet.

Wahlen:

Thomas Kuchelmeister erläutert die zu wählenden Ämter.

Wahlleiterin: Sabine Buhmann
Es gibt zwei Anträge auf geheime Wahl. Es wird eine geheime Wahl per Mentimeter 
durchgeführt.

Kandidat für den Vorsitzenden des GEB: Thomas Kuchelmeister
Einstimmig gewählt mit 27 Ja-Stimmen. Thomas Kuchelmeister nimmt die Wahl an.

Kandidatin für die stellvertretenden Vorsitzende des GEB: Stephanie Götz
Einstimmig gewählt mit 29 Ja-Stimmen. Stephanie Götz nimmt die Wahl an.

Kandidat/innen für die Wahl des Schulbeirats
Sven Lange, Arzu Sönmezcicek, Meike Schneider-Sautter, Jamel Turki
Abstimmung: Sven Lange (25) und Arzu Sönmezcicek (14), Meike Schneider-Sautter, Jamel Turki
(jeweils 11 Stimmen)
Ergebnis: Sven Lange und Arzu Sönmezcicek sind als Stellvertreter/innen für den Schulbeirat 
gewählt. Sven Lange und Arzu Sönmezcicek nehmen die Wahl an.

Kandidat/innen für Posten der Beisitzer:
Carola Reinmuth, Meike Schneider-Sautter, Jamel Turki
kein Antrag auf geheime Abstimmung, die Kandidat/innen werden ofen gewählt
Carola Reinmuth: einstimmig ohne Gegenstimmen mit drei Enthaltungen gewählt
Meike Schneider-Sautter: einstimmig ohne Gegenstimmen und mit zwei Enthaltungen gewählt
Jamel Turki: einstimmig ohne Gegenstimmen und Enthaltungen gewählt
Alle Kandidat/innen nehmen die Wahl an. 
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5. Abstimmung Ferienplan für das Schulaahr 202  / 2022 
Als bewegliche Ferientage für Reutlingen werden wie in den letzten Jahren vorgeschlagen: 
Faschingswoche, Mittwoch vor Osterferien, Freitag nach Christi Himmelfahrt 
Abstimmung: 
Ferienplan wird einstimmig ohne Gegenstimmen und mit einer Enthaltung angenommen. 
Diskussionsbeitrag: Der Ferienplan sollte zukünfig vor der Abstimmung im GEB an die 
Mitglieder versandt werden, damit eine Meinungsbildung möglich ist. 

6. Sonstiges
- Verlängerung der Weihnachtsferien: sollten nicht auf Kosten anderer Ferientage geschehen
- Unterrichtsausfall (ganztags) wegen Lehrermangel / ausfallenden Lehrkräfen, 

Ausführliche Diskussion der Vertretungssituation am Beispiel der Hermann-Kurz-Schule. 
Zuständig ist Herr Zühlke vom staatlichen Schulamt Tübingen. In Baden-Württemberg ist ein 
Quereinstieg für Lehrkräfe nicht möglich, es wird unbedingt ein Studium des Lehramts 
gefordert.
→ GEB und betrofene Schule werden sich kurzschließen, um mögliche Schritte zu diskutieren 

o Idee: Man könnte sich an den Landeselternbeirat oder / und den Reutlinger 
Landtagsabgeordneten wenden.

Vielen Dank für die zahlreiche und engagierte Teilnahme!

Gez. GEB Vorstand
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